

Un week-end pour dessiner Mulhouse

Dans le cadre de « Mulhouse, 800 ans d'histoires », Lili Terrana mène le projet « 800 dessinateurs dans la ville ». Pour ce faire, elle organise régulièrement des balades dessinées qui permettent de poser un autre regard sur la ville, en valorisant l'histoire et l'identité mulhousiennes à travers des interventions artistiques. Du 9 au 11 mai, l'artiste mulhousienne s'associera à l'association Patrimoine à roulettes pour réaliser une grande fresque participative.

Un grand projet participatif

Dessiner Mulhouse, en grand, sur une feuille panoramique. C'est le projet proposé par l'artiste mulhousienne Lili Terrana, qui s'inscrit dans le cadre de ses balades dessinées qui jalonnent l'année célébrant les 800 ans d'histoires. Durant trois jours, elle invite les Mulhousiens à se joindre à Yves Hanosset et Laurence Jeanne Gros Fils, de l'association Patrimoine à roulettes, pour créer une fresque collective.

A l'aide de rétroprojecteurs, les participants pourront reproduire des images du patrimoine mulhousien projetées sur les murs de l'ancien magasin Burton, cour des Maréchaux. Les dessinateurs sont attendus les 9 et 10 mai, de 10h à 17h et le 11 mai, de 10h à 15h. L'après-midi du 11 mai sera un grand moment convivial pour célébrer cette fresque conjuguant les talents de chacun.

Patrimoine à roulettes est une association belge créée en 1998. Elle propose une approche pluridisciplinaire, décloisonnée et décalée du patrimoine culturel et des arts. Ces derniers ne sont plus seulement des objectifs de savoir mais deviennent des outils de découverte de soi et des autres et de communication entre citoyens. Leurs différentes approches mélangent les genres et les angles de vue pour laisser toute la place à la créativité.

Une année de balades dessinées

Cet événement sera l'un des temps forts du projet au long cours lancé en septembre 2024. Les balades dessinées sont nées de diverses expériences déjà menées par Lili Terrana auprès d'étudiants, d'enfants lors d'ateliers d'arts plastiques, de groupes issus de centres socioculturels ou encore de migrants.

Elle élargit cette fois la proposition à tous les publics, en emmenant un groupe en balade dans différents lieux de Mulhouse, chacun étant muni de matériel fourni par l'artiste pour garder une trace des moments frappants ou insolites de la visite. L'approche est résolument ludique et décomplexée et s'adresse à toute personne curieuse de poser un regard neuf et décalé sur la ville.

Entre septembre 2024 et mars 2025, l'artiste a organisé 15 balades dessinées dans 14 lieux différents, à l'occasion de 10 événements. Ces rendez-vous ont rassemblé 288 participants, certains revenant régulièrement.



En parallèle de ces balades, 3 festins dessinés ont été organisés dans 3 lieux différents pour 45 bénéficiaires (personnes âgées, aidants, mineurs isolés, publics fragiles, usagers de centres socioculturels...). Ces événements, qui ont lieu tous les deux mois, sont des moments mêlant dessin, partage de paroles et nourriture. Organisés en parallèle avec des partenaires qui ont des lieux dédiés à la cuisine, les festins dessinés invitent le public à préparer à manger et à transmettre les recettes en dessinant la préparation... avant de la déguster.

Enfin, Lili Terrana crée des mini-fanzines après chaque rencontre pour garder la trace des dessins réalisés par les participants. Chacun d'entre eux le reçoit en main propre ou sur simple demande à cette adresse mail : baladesdessinees800@gmail.com

Les objectifs et impacts de ces rendez-vous sont multiples :

- Tisser du lien entre les habitants, le territoire et le patrimoine ;
- Se rencontrer dans une vraie mixité sociale et dialoguer ;
- Redonner confiance en soi ;
- Ouvrir les horizons géographiques mis à mal par le Covid ;
- Créer des occasions de rencontre entre les événements culturels gratuits et les habitants ;
- Permettre aux publics fragiles de trouver une place dans la fréquentation des événements et des lieux culturels ;
- Développer les habilités créatives ;
- Informer sur les ressources du territoire ;
- Constituer une cartographie des usages possibles de la ville (aller voir un concert gratuit, participer à des ateliers intergénérationnels, découvrir son patrimoine...).

Contact presse

Alicia GACH

Tél. : 03 89 32 59 92

Port. : 06 16 32 33 41

alicia.gach@mulhouse.fr

 @Mulhouse_presse

 mulhouse.fr/fr/espace-presse/

Les prochaines balades dessinées

Vendredi 23 mai, de 18h à 20h30, au Learning center du campus universitaire

Une balade à la mode étudiante sur le campus puis direction le festival Chipo'Zik. Rendez-vous devant le Learning center.

Vendredi 6 juin, de 12h30 à 14h, au bâtiment annulaire

Pause déjeuner décalée au cœur du festival Le Printemps du tango pour un voyage musical franco-argentin autour de l'amour et ses conséquences. Rendez-vous devant le bâtiment annulaire.

Samedi 28 juin, de 15h à 17h, avec l'Union bouliste mulhousien de Dornach

La Boule en fête, c'est la journée portes et fenêtres ouvertes de l'UBM. Dans ce bel écrin de verdure, le programme d'activités façon kermesse boostera l'inspiration. Rendez-vous à la gare de Dornach.

Lundi 7 juillet, de 10h à 12h, dans les collines du Rebberg

Balade sur les hauteurs de Mulhouse à la découverte des parcs du Réservoir et Miquey avec initiation à la technique du monotype. Pique-nique offert par le CSC Papin en compagnie des enfants du centre. Rendez-vous devant le parc du Réservoir.

Vendredi 11 juillet, de 20h à 22h, dans les rues de Mulhouse, en marge du festival Scènes de rue

Un moment pour immortaliser l'énergie et la magie des arts de la rue en capturant l'ambiance festive qui règne durant le festival à Mulhouse. Rendez-vous au bar du festival.

Contact presse

Alicia GACH

Tél. : 03 89 32 59 92

Port. : 06 16 32 33 41

alicia.gach@mulhouse.fr

 @Mulhouse_presse

 mulhouse.fr/fr/espace-presse/